
  Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE E COMUNICATIVE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico Attività Produttive,  
Eventi, Urp, Rete Civica, Comunicazione e Relazioni Esterne, Marketing Territoriale, Programmi e Progetti  

Comunitari, Politiche per la Tutela del Consumatore, Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

Verbale n. 11 del 02 maggio 2019

L'anno 2019, il giorno 02 del mese di maggio alle ore 14.45, regolarmente convocata con lettera d'invito del  
Presidente, si è riunita presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la II Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TISO Nereo Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P
PILLITTERI Simone V.Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P
PELLIZZARI Vanda V.Presidente P BARZON Anna Componente P
BERNO Gianni Capogruppo P FERRO Stefano Componente P
RAMPAZZO Nicola Capogruppo P SACERDOTI Paolo Roberto Componente A
SCARSO Mari Capogruppo P MENEGHINI Davide Componente P
PASQUALETTO Carlo Capogruppo AG** LUCIANI Alain Consigliere P*
FORESTA Antonio Capogruppo A TARZIA Luigi Consigliere P**
CAVATTON MATTEO Capogruppo P
BITONCI Massimo Capogruppo AG*
*BITONCI delega LUCIANI; **PASQUALETTO delega TARZIA 

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- il Funzionario Alta Specializzazione Settore SUAP e Attività Economiche Dr.ssa Marina Celi

Sono altresì presenti il consigliere comunale Enrico Turrin e gli uditori Amedeo Levorato e Anna Donghia.

Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 14,55 il Presidente Nereo Tiso constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

 Esame della proposta di deliberazione della giunta comunale n° 2019/0228 del 16/04/2019 avente ad 
oggetto:  “Mercati  dedicati  alla  Vendita  Diretta  da  parte  degli  Imprenditori  Agricoli.  Approvazione 
modifiche al Regolamento.”;

 Esame della proposta di deliberazione della giunta comunale n° 2019/0229 del 16/04/2019 avente ad 
oggetto: “Approvazione modifiche al Regolamento e al Piano del Commercio su Area Pubblica.”;

 Varie ed eventuali.

Presidente
Tiso

Ringrazia  i  presenti  per  la  partecipazione alla  riunione ed introduce gli  argomenti  posti 
all’ordine del giorno.
Avvisa  che  l’Assessore Bressa  non potrà  essere presente,  e  che  la  motivazione è già 
conosciuta da tutti.
A nome della II Commissione Consiliare esprime le condoglianze all’Assessore Bressa per 
la morte della madre.
Lascia la parola alla Dr.ssa Celi
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Celi Afferma che la prima delibera in esame riguarda i mercati dedicati alla vendita da parte  
degli imprenditori agricoli, che dal punto di vista normativo sono disciplinati diversamente 
dagli altri soggetti commerciali.
Ricorda che nel 2011 l’Amministrazione Comunale ha emanato un primo regolamento, che 
deve essere modificato in quanto delle prescrizioni ora non sono più in linea con le nuove 
norme relative alla liberalizzazione su area pubblica.
Fa presente che è stata apportata una sola modifica relativamente alla vendita dei prodotti 
su area privata.
Precisa  che  è  stato  eliminato  l’obbligo  dell’autorizzazione  di  vendita  in  area  privata, 
sostituito con la sola presentazione della SCIA (Segnalazione Certificata di Inizio Attività).
Ribadisce che in precedenza il Regolamento prevedeva l’autorizzazione per la vendita di 
prodotti in area privata, anche se effettuata da più imprenditori.
Alle ore 15,00 entra la consigliera Mosco

Celi Precisa  che  è  stato  eliminato  l’obbligo  dell’autorizzazione  di  vendita  in  area  privata, 
sostituito con la sola presentazione della SCIA (Segnalazione Certificata di Inizio Attività).
Ribadisce che in precedenza il Regolamento prevedeva l’autorizzazione per la vendita di 
prodotti in area privata, anche se effettuata da più imprenditori.

Cavatton Chiede alla Dr.ssa Celi di dare la definizione di Imprenditore Agricolo e di specificare che 
tipo di prodotti possono vendere nei mercati agricoli.

Celi Afferma che la normativa definisce in modo preciso e dettagliato la figura dell’imprenditore 
agricolo  e  che  nei  mercati  della  nostra  città  il  Regolamento  Comunale  prevede che  si  
possano prodotti al 100% di produzione dell’imprenditore agricolo.

Pellizzari Chiede perché non si pensa di incentivare i produttori agricoli ad occupare gli spazi vuoti in  
area pubblica invece di permettere agli stessi imprenditori di aprire punti vendita in area 
privata.

Celi Afferma che i mercati su area pubblica vivono una situazione molto difficile dal punto di 
vista economico.
L’amministrazione Comunale cerca di trovare delle misure per garantire la sopravvivenza 
degli operatori agricoli, cercando di trovare delle soluzioni vantaggiose per chi già lavora nei 
mercati cittadini.
Ripete che la modifica del Regolamento riguarda la vendita in area privata, che è fuori dalla  
disciplina pubblica.
Fa presente che è stato fatto un adeguamento al Regolamento dopo essersi confrontati  
anche con gli altri capoluogo di Provincia.
Alle ore 15,10 esce il consigliere Luciani

Presidente 
Tiso

Introduce il secondo punto posto all’ordine del giorno.
Lascia la parola alla Dr.ssa Celi.

Celi Fa presente che è stato fatto un grosso lavoro per la revisione del Piano del Commercio su 
area pubblica.
Ricorda  che  a  marzo  2018  è  già  stata  approvata  una  prima  delibera  che  rivedeva  le 
caratteristiche di alcuni mercati cittadini.
Afferma che la delibera in esame è la seconda tranche di questo lavoro di revisione da 
parte dell’Amministrazione Comunale.
Afferma che sono state fatte delle operazioni su richiesta dei commercianti ed in base a 
ragionamenti da parte dell’Amministrazione.
Fa presente che sono stati eliminati dei posteggi che non erano occupati.
Precisa  che  c’è  un  continuo  cambiamento  dovuto  anche alla  morosità  contributiva  egli  
imprenditori e che si tratta di mercati per i quali era stata fatta una revisione nel 2013 o 
anche prima.
Alle ore 15,15 entra il consigliere Rampazzo

Celi Afferma che i mercati oggetto di revisione, relativamente alla proposta di deliberazione della 
giunta comunale n° 2019/0229 del 16/04/2019 avente ad oggetto: “Approvazione modifiche 
al Regolamento e al Piano del Commercio su Area Pubblica, sono i seguenti:

• Fiera di Natale del centro;
• Fiera di Natale Piazza dei Signori;
• Fiera di Pasqua;
• Ortofrutta Prato della Valle;
• Antiquariato e Usato;
• Piazza dei Signori del Sabato;
• Piazza de Frutti.

Fa presente che il mercato di ortofrutta di Prato della Valle è un mercato in sofferenza a 
causa della crisi economica e che i posteggi sono stati diminuiti da 24 a 18.
Precisa che i commercianti del mercato non hanno chiesto di ritornare nella vecchia location 
in Piazza delle Erbe.
Afferma che con la modifica del Regolamento e al Piano del Commercio su Area Pubblica i  
commercianti  potranno essere assenti  dal  mercato  per 2 giorni  a settimana e potranno 
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vendere anche prodotti derivati dalla frutta e verdura..
Fa presente inoltre che ora la posizione dei banchi sarà bloccata e che le scelte sono state  
condivise con gli operatori del mercato e con le Associazioni di Categoria.

Cavatton Chiede  chiarimenti  in  merito  alla  modifica  del  Regolamento  relativamente  alla 
comunicazione della revoca del posteggio, che ora non è più prevista con la modalità di 
invio tramite raccomandata A.R.

Celi Afferma che la modalità di invio della raccomanda è stata tolta perché la decadenza vale 
anche per  tutte  le  altre  attività  commerciali  per  le  quali  non è prevista  tale  modalità  di 
comunicazione.
Fa  presente  che  quando  scatta  la  decadenza  l’ufficio  non  è  tenuto  a  verificare  e  che 
comunque viene fatto l’avvio del procedimento.

Pellizzari Riporta una domanda fatta dagli  ambulanti,  che hanno evidenziato il  fatto  che quando 
devono andare a fare la spesa potrebbero non bastare 2 giorni di chiusura a settimana.
Chiede se si può aumentare i giorni di assenza magari a 3.

Celi Afferma che l’esigenza di acquisto delle merci è una esigenza di tutti.
Precisa che con la modifica del Regolamento è già stato concesso un periodo superiore 
perché possono essere assenti nei giorni previsti dalla normativa che sono 104 all’anno più 
due assenze facoltative a settimana altre le assenze già previste.

Tarzia Afferma che ritiene positiva la modifica dell’orario del mercato di Piazza dei Signori, con 
chiusura alle 14 anziché alle 19, per quanto riguarda i mesi di luglio e agosto.
Chiede se ci sono tariffe diverse per l’occupazione di suolo pubblico tra le piazze del Centro 
Storico.

Celi Afferma che all’interno del centro storico le tariffe delle piazze relativamente all’occupazione 
di suolo pubblico sono uguali.

Cusumano Chiede:
• qual’è il numero totale dei posteggi in meno;
• se  il  costo  relativo  all’occupazione  di  suolo  pubblico  è  inferiore,  visto  che 

occuperanno meno giorni;
• se le Associazioni di Categoria hanno detto quali sono i motivi, secondo loro, del 

calo di vendite.
Celi Afferma che:

• il calcolo dei posteggi in meno si può tranquillamente fare, ma ora non ha il dato;
• il  costo  relativo  all’occupazione  di  suolo  pubblico  non  varia  perché  è  riferito  al 

posteggio. Prende comunque nota per fare delle verifiche e trovare delle eventuali  
opzioni per ridurre il costo;

• le motivazioni del calo sono dovute al luogo in cui è effettuato il mercato, al fatto 
che ci sono altre attività commerciali che aprono sul territorio ed alle abitudini di vita  
delle persone che negli anni sono cambiate.

Turrin Afferma  che  ci  sono  lamentale  dal  parte  degli  operatore  del  mercato  dell’Antiquariato 
relativamente alle riduzione dei posteggi apportate dal Regolamento.
Chiede di sapere cosa è cambiato.

Celi Afferma  che  per  quanto  riguarda  il  mercato  dell’Antiquariato  e  Usato  bisogna  fare  dei 
ragionamenti diversi rispetto al mercato dell’Ortofrutta di Prato della Valle.
Fa presente che il mercato dell’Antiquariato e Usato non ha problemi di presenza ma di 
qualità del prodotto e di difficoltà relativamente ai controlli tenuto conto che vi erano 120 
operatori con 50/60 precari.
Precisa che alla luce delle lamentele pervenute all’Amministrazione Comunale è stata fatta 
dall’Amministrazione stessa un scelta molto forte.
Afferma che sono stati mantenuti i posteggi di tutti i titolari, e solamente pochi posteggi per i 
precari.
Precisa che i posteggi sono ora circa 50 rispetto ai precedenti 120.
Fa presente che i precari vengono selezionati in base ad una graduatoria.
Afferma che molti precari non sono contenti ma l’Amministrazione Comunale ha l’intento di 
riqualificare il mercato tenendo conto della tipologia di merce venduta.

Presidente 
Tiso

Chiede quali sono i criteri di composizione della graduatoria.

Celi Afferma che la graduatoria si basa sulle presenze al mercato e sull’anzianità di iscrizione al  
REA (Repertorio economico e amministrativo)

Cavatton Chiede, visto che si conoscono le motivazioni delle lamentele, se il Comune può intervenire 
in qualche modo.

Celi Afferma che il regolamento stabilisce le tipologie di merce che possono essere vendute nel 
Mercato  dell’Antiquariato  e  Usato  e  che  spesso  sono  invece  in  vendita  prodotti  nuovi, 
anziché prodotti aventi caratteristiche ben precise.

Turrin Afferma  che  sentite  le  motivazione  espresse  dalla  Dr.ssa  Celi  gli  operatori  fissi  non 
dovrebbero avere nessuna lamentela.

Tarzia Chiede dove può vedere i posti assegnati ai precari.
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Celi Afferma che gli  operatori  fissi  sono contenti  di  questa modifica al  Regolamento e che i 
posteggi assegnati ai precari si possono vedere nel quadro sinottico allegato alla delibera.

Presidente 
Tiso

Alle  ore  15,40  considerato  che  non  vi  sono  altre  richieste  di  intervento,  ringrazia  i 
partecipanti e chiude la seduta.

Il Presidente della II Commissione
Nereo Tiso

Il segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore
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